

## COMMUNIQUE

### **L'URIOPSS rappelle la place des acteurs privés non lucratifs dans l'accompagnement des personnes âgées !**

Depuis maintenant deux semaines le sujet des EHPAD et de leur gestion est mis en avant. Malheureusement c'est sous l'angle des pratiques maltraitantes et irrespectueuses de certains acteurs que ce sujet, qui mérite plus qu'un traitement superficiel, est abordé.

Il est évident que lorsque ces pratiques existent, et encore davantage lorsqu'elles sont institutionnalisées, elles doivent être dénoncées sans délai.

Notre union ne souhaite pas verser dans la facilité visant à opposer les statuts des organismes gestionnaires d'autant que « statut » ne signifie pas nécessairement « vertu ».

Néanmoins dans un contexte où trop rapidement on amalgame le secteur privé non lucratif avec le secteur privé commercial, il nous paraît nécessaire de réaffirmer ce qui fonde l'action des acteurs privés non lucratifs, associations et fondations, qui représentent 1/3 des places d'EHPAD.

**Le caractère désintéressé de la gestion de ces structures, la gouvernance assurée par des bénévoles, des citoyens, des représentants de familles, le réinvestissement des éventuels excédents budgétaires exclusivement au service du projet et des personnes accueillies et accompagnées...sont autant d'éléments constitutifs de l'ADN des acteurs privés non lucratifs et qui guident leur action.**

**Il est également nécessaire de rappeler que les gestionnaires d'EHPAD composent depuis de nombreuses années avec des moyens insuffisants.**

Nous constatons chaque jour une augmentation sensible des besoins des résidents. Pour continuer à les accompagner qualitativement et dignement, il faut des bras et des ressources.

Les rapports se multiplient et sont tous unanimes sur les besoins de financements adaptés, sur les exigences en termes de ratios d'encadrement.

Pourtant à chaque quinquennat depuis 2007 une loi structurante est promise, et à chaque fois remise à plus tard.

Et pour finir il faut impérativement souligner l'engagement exemplaire des professionnels intervenant chaque jour dans ces structures. Au plus fort de la crise COVID les équipes de terrain ont fait preuve d'un dévouement exemplaire dans des conditions extrêmement difficiles. Nous souhaitons apporter notre soutien à l'ensemble des professionnels et des bénévoles intervenant au sein des établissements adhérents à l'URIOPSS.

L'URIOPSS poursuivra son combat pour un accompagnement humain et digne des Personnes Âgées par les acteurs du secteur privé non lucratif.

Caroline URBAIN  
Présidente,

